

## 「あおもり家庭教育アドバイザー養成講座 第3回」

下北地区：令和6年8月 2日（金）大平保育園 11名

中南地区：令和6年8月22日（木）スポカルイン黒石 6名

### 1 内容

【見学・講義】「家庭教育支援チーム・子育て支援団体等見学」

〈下北地区〉

講師 社会福祉法人むつ中央福祉会 大平保育園

園長 岩谷 涼子 氏

〈中南地区〉

講師 社会福祉法人五倫会 幼保連携型認定こども園

美郷こども園

保育教諭 井澤直央子 氏



### 【講義要旨】

〈下北地区〉

- 平成10年むつ市で初めてとなるむつ市子育て支援センターを開設。子育て親子の交流の場の提供と交流の促進、子育てに関する相談・援助等を行っている。活動内容は、うた遊び・リズム遊び・製作遊び・行事遊び・読み聞かせ等であり、保護者対象に講師を招いて研修会も行っている。
- 課題として、参加者の減少や内容のマンネリ化、支援が必要な幼児への対応などがあるが、保護者とスタッフの繋がり、関係機関との連携を大切にしながら子育て支援を行っている。

〈中南地区〉

- 黒石市子育てひろば「ま～な」は黒石市の委託を受けて、美郷こども園、アリス保育園、中郷こども園、あけぼのこども園の4園合同で開設しており、各園の保育士が担当している。活動内容は、制作、身体測定、育児講座、健康相談などを行っている。
- 地域みんなで子育てを行うという思いのもと、保護者同士のつながり、保育士とのつながり、外部の人とのつながりを築いていけるよう活動している。

### 2 受講者の感想

〈下北地区〉

- 子育て支援センターの活動を見学して、ママとお子さんの楽しそうな様子を見ることができました。支援センターは子育て中の親子にとって大切な場だと感じました。先生方のアイデア、活動の流れなど工夫されていて素晴らしかったです。
- 子育て支援センターは、保護者にとって頼れる場所、子どもにとっては将来の発達を見据えて支援していく場になっていると感じました。
- 子育て親子の交流の場の提供と交流の促進を色々とされているので素晴らしいと思いました。

〈中南地区〉

- 保育士さんの連携が素晴らしく、受付から制作までの流れ、制作技術に圧倒されました。また、声かけをしながら保護者同士の交流や友達づくりにも関わっていて素晴らしいと思いました。
- 井澤先生のお話が、実体験のお話でとてもわかりやすく、心に残りました。コロナ禍を経て、保護者の方が抱えている悩みの多様化について、とても参考になりました。
- 「ま～な」の活動を知らない方もいると思うので、子育て中の方々にはぜひ知ってほしいです。井澤先生のコロナ前と後の相談内容には驚きましたが、丁寧に対応された姿を思い浮かべました。これからは誰にも相談できない方々の窓口になっていただきたいです。